

FUNDACIÓN PUEBLO INDIO DEL ECUADOR

Constituida por Monseñor Leonidas Proaño
Ruiz de Castilla N26-92 y Sosaya – Apartado 17-03-16A
Telfs. 593-2-2529 361; 593-2-3200-968

Email: fpie@fundacionpuebloindio.org; fundacionpuebloindiodelecuador@gmail.com

Página web: www.fundacionpuebloindio.org

Quito – Ecuador

¡LES COMUNICAMOS UNA BUENA NUEVA!

*Enseñar no es transferir conocimiento,
sino crear las posibilidades para su
propia producción o construcción.*

Paulo Freire

Desde marzo del presente año iniciamos un diálogo con los directivos de la UNIDAD EDUCATIVA A DISTANCIA Mons. Leonidas Proaño a fin de alcanzar la firma de un Convenio que nos posibilite desarrollar las actividades educativas de bachillerato en el Centro de Formación de Misioneras Indígenas en Pucahuaico.

Voluntades y decisiones de las partes convergimos, y, el mes de julio del 2012 logramos suscribir un Convenio tripartito mediante el cual asumíamos colectivamente la decisión de crear una extensión de Bachillerato en Agropecuaria en Pucahuaico en los locales del Centro de Formación de Misioneras Indígenas. Este fue un paso decisivo para alcanzar el sueño de aportar con la posibilidad de que las personas -de comunidades vecinas- mayores de quince años, que aún no han tenido acceso a la educación secundaria lo puedan hacer estudiando a distancia.



A partir de entonces trabajamos en la motivación e información a las familias. Realizamos una encuesta y mediante otros medios promovimos la necesidad de estudiar y superarse... Y así entramos en el mes de agosto en el período de matrículas que fue todo un éxito, pues la respuesta no se hizo esperar y el pasado domingo 9 de septiembre pudimos abrir las puertas del Centro al menos a treinta estudiantes que con ilusión y esfuerzo se hallan comprometidos en realizar sus estudios de bachillerato.

Madres y padres de familia de las comunidades vecinas, jóvenes mayores de 18, 20, 22 años que no habían tenido la posibilidad de estudiar, afanosos, expectantes y entusiasmados acudieron al primer día de clases.





A las ocho en punto del domingo 9 de septiembre llegó el Lic. Marco Buitrón, Rector de UNEDI y los tutores las licenciadas Hilda Díaz, Anita Gualacata, Aida Salcedo, Blanca Quinatoa y el Ing. Mejía, y en el aula respectiva, dimos paso a la inauguración del año escolar en la estrenada EXTENSIÓN de UNEDI.

El Sr. Rector saludó a los presentes, les dio la bienvenida y les hizo ver que esa extensión era una extensión singular, pues estamos iniciando los estudios en el Centro de Formación no solo creado por Mons. Proaño sino que sus mismos restos por voluntad propia, se hallan allí sepultados constituyendo semilla fecunda de liberación y compromiso en la construcción de una sociedad nueva.



A nombre de la Fundación Pueblo Indio del Ecuador me dirigí sobre todo a los estudiantes, en el sentido de retomar de Mons. Proaño, pedagogo y educador: su método de trabajo liberador VER, JUZGAR Y ACTUAR, los valores que nutrieron su vida como el amor a la verdad, la justicia, la solidaridad, la libertad, la reciprocidad, el AMOR; su dedicación a los más pobres entre los más pobres; la valoración y amor a los indígenas, su cultura, sus principios, su identidad; su dedicación a la lectura y al estudio de forma permanente; el ir al pueblo para nutrirse de su sabiduría y saberes milenarios.

Juntos soñamos en la recuperación de la agricultura ancestral, en la soberanía alimentaria, en las prácticas biológicas de cultivo para no contaminarnos ni contaminar la madre tierra... Confiamos que aquí, con esta extensión de bachillerato de UNEDI, desde este Centro en el que Mons. Proaño dejó sus últimos esfuerzos y sueños, podamos aportar con bachilleres conscientes, investigadores y entregados a la recuperación de la agricultura campesina base y sustento de la nutrición de nuestros pueblos.



Luego de recibir instrucciones de las tutores, empezaron el año lectivo con ejercicios de integración y socialización.



Todos los domingos, de ocho de la mañana a cuatro de la tarde, estudiantes y tutores se reunirán en el Centro de Formación de Misioneras Indígenas para juntos crear las posibilidades para la producción y/o construcción de pensamiento propio, recrear la realidad y forjar un futuro mejor, con la convicción de que como dice Paulo Freire *“la educación es un acto de amor, por tanto, un acto de valor”*.

Seguimos en comunión de lograr nuevos sueños y utopías,

Fraternalmente,

Nidia